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Résumé:

Cette recherche s’intéresse au comportement thermo-mécanique des milieux fis-

surés en analysant la conduction thermique, les déformations élastiques et thermo-

élastiques d’un milieu contenant une fissure circulaire ou annulaire. Formulés en

tant que problèmes aux conditions aux limites mixtes, ces derniers sont résolus par la

technique de transformation intégrale de Hankel, les réduisant à des équations inté-

grales doubles ou triples. Les solutions sont ensuite dérivées à l’aide de systèmes in-

finis d’équations algébriques en utilisant certaines relations intégrales et les formules

d’addition de Gegenbauer.

En conséquence, des expressions analytiques explicites pour divers paramètres

clés sont obtenues, incluant les champs thermiques et mécaniques, le facteur d’intensité

de flux thermique et les facteurs d’intensité de contrainte en mode mixte I-II. Un

excellent accord avec les simulations numériques et les résultats existants pour des

cas limites valide les solutions obtenues. Des représentations graphiques fournissent

des informations précieuses sur le comportement et la dépendance de ces grandeurs



physiques vis-à-vis de divers paramètres, tels que la taille et la profondeur de la fis-

sure.

Cette recherche contribue de manière significative à la compréhension de la con-

duction thermique, de la déformation élastique et thermo-élastique dans des milieux

fissurés.

Mots-clés: Conduction thermique; Déformation thermo-élastique; Fissure; Problème

aux conditions limites mixtes; Équations intégrales; Facteur d’intensité de contrainte.

Abstract:

This research investigates the thermo-mechanical behavior of cracked media by

analyzing heat conduction, elastic and thermoelastic deformations within a medium

containing a circular or annular crack. Formulated as mixed boundary value prob-

lems, the problems are solved using the Hankel integral transform technique, reduc-

ing them to dual or triple integral equations. Solutions are then derived through

infinite sets of algebraic equations utilizing some integral relations and Gegenbauer’s

addition formulas.

Consequently, closed-form expressions for various key parameters are obtained,

including thermal and mechanical fields, heat flux intensity factors and mixed mode

I-II stress intensity factors. Excellent agreement with numerical simulations and ex-

isting results for limiting cases validates the obtained solutions. Selected graphical

representations provide valuable insights into the behavior and dependence of these

physical quantities on various parameters, such as the size and depth of the crack.

This research contributes significantly to the understanding of thermo-mechanical

behavior in cracked media.

This research significantly contributes to the understanding of heat conduction,

elastic and thermoelastic deformations in cracked media.

Keywords: Heat conduction; Thermoelastic deformation; Crack; Mixed boundary

value problem; Integral equations; Stress intensity factor.
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